

La Provence

Le marché de Noël pour un week-end enchanté

Très belle édition du marché de Noël 2018. Niveau fréquentation, samedi a été LA journée avec des pics d'affluence en fin de matinée, milieu d'après-midi et début de soirée. Dimanche, bel engouement autour des activités proposées même si la pluie a perturbé les animations en extérieur. Des centaines de photos ont été prises autour du père Noël et des mascottes. Les promenades en petit train ont été très prisées entre le port et le Cap Rousset, en journée, puis jusqu'à l'entrée de la ville pour découvrir les illuminations de Noël en soirée.

Le marché artisanal et gastronomique, regroupant une trentaine d'exposants à la Bergerie et salle Calanques, tout comme l'exposition au Pavillon des Arts, ont attiré de nombreux visiteurs. Thierry a animé ce week-end festif en distillant de précieuses informations sur les artisans et producteurs, leurs produits culinaires, gastronomiques, décoratifs et de Noël.

La patinoire, la nouveauté avec le petit train touristique cette année, à eu un franc succès. L'univers enfant à l'espace Fernandel avec ses châteaux gonflables, jeux, maquillage... a été très apprécié des petits. La veille déjà, la parade lumineuse et un feu d'artifice avaient fédéré. Malgré un temps pluvieux ce dimanche, cette édition et ses nouveautés ont permis aux familles de passer un excellent moment chaleureux et magique.

À noter que la crèche traditionnelle provençale exposée à l'Office de tourisme est visible jusqu'au 15 janvier. Quant à la table des treize desserts, les visiteurs peuvent la découvrir jusqu'au 22 décembre. Concernant les narrations "les santons vous racontent" (suivi d'un goûter), elles se déroulent les 19, 21 et 22 décembre à 15 h à l'Office de tourisme : entrée libre.

Animations de Noël

Article dans la Provence

Bilan positif





La Provence

35 ans après, le parc marin devient une référence mondiale

Il intègre la "Liste verte" des aires protégées. Même les pêcheurs soulignent ses bénéfices

I y a vingt ans, use lan goate que lon péchali y en pechali y goute que le myenne 200g. Au fourd'hui, à proximité de la re serve de cap Couronne on et reune qui font 3 kg. L'exemple est frappant, e énance de William Tillet, per cheurs, et l'obsett des per cheurs. Et cheurs et l'exemple est frappant, e vient d'acceder à uni fabel d'en vergur, et a intégre officielle ment la semaine dernaête l'Liste verte de l'Union internationale pour la conservation de la nature (UICN, line c'i-des au comment de la conservation de la nature (UICN, line c'i-des au comment de la conservation de la nature (UICN, line c'i-des au comment de la conservation de la nature (UICN, line c'i-des au comment de l'en l'en manissance de l'en manissance de plus.

Du Rove à Martigues (qui Du Rove à Martigues (qui rejoint le Parc en 1996) en pas sant par Carry, Sausses et En suès, les études scientifique menées par l'équipe dirigépar Frédéric Bachet per mettent de conclure aux mul tiples bienfaits de la création de deux aires protégées. Celle originelle, de Carry (83 hec. tares) et Fautre, du cap Cou



ronne (210 hectares, 1 996), of la pêche est strictement inter dite. Au fond de l'eau, su 17 km de littocal, des récifs art ficiels permettent aux poisson de trouver des abris, et leu conception empêche désor mais tout chalutage. Les "petit métiens", avec des pécheum qui sortent à la journée, son

Dans le reste de la Méditerranée. l'effort de pêche a baissé de 40 %, alors que sur la Côte bleue, le nombre de pêcheurs est quasiment stable, indique William Tillet. C'est dire si le



parc marin a eu son impor-

nance. Au-delà de l'exemple trappant de la langouste, les scientifiques du Para mènent des relevés qui en témoignent: "De 1999 à 2016, le poids moyen des poissons dans la riserie du cup Couronne est passe de 11 à 250 g. indique Frédéric. Bachet. Cela a aussi un impact pour rous enux qui sortent des limines de la réserve, et qui gormines de la réserve, et qui gor-

te nissent les filets des pêche st Peu à peu, au fil des a ne ces demiers unt compris trente ans. il a hion fullu faire des concessions, et surtout explique le bute la démarche, commente William Tillet. Aujourd'unt, tous Font Intégré, Ai el point que lorsqu'ils péchent un mérou, qui représente une le valeur marchande, beaucoup appellent directement les agents du parc matin pour

qu'ils le remettent à l'eau!" Une gestion durable de la res source qui est tout à leur hon neur, et qui permettra à cett demière d'être présente en qua lité et en quantité pendant d rou. s'il est un poisson emblématique, n'est pas le seul concerné, reprend Frédéric Bachet. Le Corh. encom plus rare, est plus fréquent dans nos eaux,"

fréquent dans nos sour.

Tous ces résultats, fruits
d'une gestion qui a fait se
pereuves et d'un esprit de res
ponsabilité qui émane autan
des pécheurs, que des élas
voire des usagers de littoral
voit se poursulvre. Avec no
tamment, un point sur l'état de
santé de la réserve du cap Cou
ronne, qui sera dressé l'été prochain. Avec des langoustes de

Une décision

Gaby Charroux: "Une œuvre collective portée par tous les acteurs"

a été portée par frois maires successifs, puisque la précidencé du par canti heurimcombre à tour de rôle. Elle a donc été initée ne 2017, ést conrefidée sous celle de Gaby Charroux, en 2018, et sera portée en 2019 par Mary-Christine Bertrandy, adjoint e à l'environnement à Saussètles-Pins. T'œst une œuvre collective, portée par tous éte acteurs, et dont aussi commentail Gaby Charroux, relevant que c'est aussi la dimension pédagogique des actions (25 000 enfants touchés en 30 ass), qui avait convaince la Métrouche de laisse à ce symidat mixte toute son au-



tonomie, alors qu'elle aurait pu l'absorber "C'est une des aires les mieux surveillée de Méditerranée, continuait Mary-Chris tine Bertrandy. On essale en plus d'y antici per les menaces, avec une gestion évolutive. Des zones ont été définies, par exemple, où le mouillage des bateaux de





Parc Marin de la Côte Bleue

Article dans la Provence

« Liste verte » des aires protégées



La Provence

CARRY-LE-ROUET • Les santons vous racontent. L'Office de tourisme propose de découvrir les traditions de la crèche en Provence et la table des 13 desserts à travers le rendez-vous "Les santons vous racontent" les vendredi 21 et samedi 22 décembre à 15h, à l'Office. Un goûter de Noël sera offert.

- → Renseignements au 04 42 13 20 36.
- Réveillon de fin d'année. Carry Culture Loisirs organise le réveillon de fin d'année lundi 31 décembre, auberge espagnole. 40€ sur inscriptions.
- → carryculture.loisirs@gmail.com



20 Décembre 2018

Crèches contées, réveillon de fin d'année

Article dans la Provence

Annonce des évènements

WWW.MAIRIE-CARRYLEROUET.FR



_a Provence

Les oursins de la Côte bleue au rendez-vous des tables de fêtes

Après un début de saison mouvementé, les comptages sont stables par rapport à l'an dernier

écapitulons. Un épisode de forte canicule cet été, de forte canicule cet été, une pollution par hydro-carbures cet automne, et un temps automnal, mêlant pluie et vent depuis un bon mois. Au-trement dit, tout pour gêner la pêche saisonnière des oursins (Lire aussi *La Provence* du 4 dé-cembre). Lors de la réunjon de son comité syndical, lundi à Carry le Rouet, le directeur Pré-déric Bachet et William Tillet, pêcheur d'oursins et premier prud'homme des pêcheurs, ont pu évoquer, entre autres sujets. pu évoquer, entre autres sujets, la situation actuelle. Si les our-sins de la Côte bleue pourront

la situation actuelle. Si les oursins de la Côte bleue pourront
prendre place au cœur des plateaux de fruits de mer consommés pendant les fêtes, la fragilité de cette ressource impose de
la ménager.

"Le mauvais temps a continué, et c'est difficile pour les
vois pécheurs de la côte bleue de
soris régulièrement, indiquait
William Tillet. On est malgré
tout toujours en début de saison, et nous auons rarement des
situations idéales à pareil moment." Mis en place depuis
24 ans, le suivi bisannuel des populations d'oursins, qui a lieu
autant dans les quartiers maritiques, a fait était d'une stabilité,
voire d'une légère baisse, du
nombre d'échiondermes. Hors



Les oursins sont comptabilisés deux fois par an par le Parc marin de la Côte bleue, basé à Carry-le-Rouet.

période de pêche, le nombre d'oursins augmente très légère-ment, et est actuellement stable à environ deux oursins par mètre carré. Une moyenne, avec des pics sur certains sec-

prochains jours, les pêcheurs prochains jours, les pecheurs professionnels pourront sans doute mieux fournir leurs étals préférés. "Mais il faut continuer à mettre en œuvre une pêche rai-sonnée autour de cette espèce", RÉCOLTE LIMITÉE



la pêche des oursins est très réglementée et n'est ouverte dans les Bouches-du-Rhône que du 1" novembre au 15 avril. La récolte est limitée à La recotte est limitee a quatre douzaines par jour pour le pêcheur à pied et à dix douzaines par embarca-tion et par jour, au-delà de deux personnes embar-quées. Les oursins ne doivent pas mesurer moins de 5 cm.

insiste Frédéric Bachet. Et sur insiste Fréderic Bachet. Et sur-tout ne pas envisager d'organi-ser de nouvelles oursinades. Où les oursins viennent plus sou-vent d'autres zones de pêche. Eric GOUBERT

Pas d'effets nocifs de la pollution

Début novembre, la côte bleue a été touchée par des déchouages de boulettes d'hydrocarbures, issues de la collision en mer de deux navires, au large du cap-Corse. Si, pour la Côte bleue, les premiers échouages ont été constatés le 5 novembre autour d'Ensuès, avant d'autres arrivages sur les littoraux de Martigues, Sausset



Les oursins de la Côte Bleue **Article dans la Provence** Les oursins se portent bien à Carry



La Provence

A la cantine, c'était Noël dans les assiettes



La cantine vient de proposer le repas de Noël aux élèves demi-pensionnaires. /PHOTO

Ce mardi midi, la cantine était une nouvelle fois en effervescence. Le repas de Noël a été servi pour tous les enfants demi-pensionnaires du groupe scolaire Simone Thoulouze présents. L'affluence au self est comme toujours record (plus de quatre cents demi-pensionnaires) lors de ce déjeuner de fin d'année, très apprécié des enfants.

Le chef Elior Denis Ansaldo et le personnel municipal de la cantine ont cuisiné et servi le repas aux petits. "C'est notre manière de marquer l'arrivée imminente du Père Noël et des fêtes, commente Denis, c'est un repas de fête avant les vacances de fin d'année."

Le maire Jean Montagnac et Dominique Blaise, première adjointe déléguée aux affaires scolaires en ont profité pour rendre visite aux nombreux enfants et souhaiter de bonnes fêtes de fin d'année à tout le monde. À noter que la cantine a été décorée pour les fêtes avec de superbes guirlandes, boules et un sapin de Noël. Denis a proposé un menu spécial qui a fait l'unanimité: mousse de canard et saumon fumé, sauté de volaille aux cèpes et ses pommes noisette, bûche de Noël au chocolat et caramel. La salle bourdonnait. Ce grand moment de partage a visiblement été apprécié avant le départ pour les vacances de fin d'année.

De plus ces derniers jours, les élèves se sont vu offrir par la municipalité, des séances au cinéma Fernandel.



Le maire Jean Montagnac et sa première adjointe en charge des affaires scolaires ont rencontré les enfants et le personnel.



21 Décembre 2018

La cantine en fête

Article dans la Provence

Repas de Noël pour les écoliers



La Provence

CARRY-LE-ROUET • Noël pour le personnel communal...



Le comité des agents territoriaux, présidé par Christiane Huet, a organisé pour les enfants et leurs familles, son arbre de Noël, dans la salle du Grand Bleu, au Rouet Plage. Les plus jeunes ont eu la visite surprise du Père Noël. Celui-ci est venu tout spécialement distribuer des cadeaux et des friandises aux enfants du personnel. Le personnel de la commune ainsi que celui de la communauté urbaine ont pu partager le pot de l'amitié. Le maire Jean Montagnac et Christine Belgacem vice-présidente de l'Amicale ont également souhaité de bonnes fêtes de fin d'année aux adhérents et à leurs familles.

... Et pour les seniors

Le foyer restaurant du Jas Vieux a accueilli plus d'une centaine de seniors pour le repas de Noël organisé par la municipalité. Tout le monde a eu une pensée pour René Tavéra, qui a été l'instigateur de ce restaurant 3° et qui s'était investi de nombreuses années afin que ce lieu de vie soit ce qu'il est devenu aujourd'hui, chaleureux, très apprécié et fréquenté par les habitants de la commune.

Un air de fête

Article dans la Provence

Arbre de Noël et repas des séniors



23 Décembre

2018

LE ROUET PROVENCE CÔTE BLEUE

REVUE DE PRESSE

La Provence

Le Père Noël chez les maternelles

Le Père Noël a fait une escale remarquée et des plus chaleureuses dans la commune, et plus particulièrement à la maternelle du groupe scolaire Simone Thoulouze. Il avait laissé son traîneau dans les terres enneigées et a été gentiment épaulé dans sa visite par les sapeurs pompiers de la caserne Côte Bleue Est.

Les enfants l'attendaient avec beaucoup d'enthousiasme et d'impatience dans la cour, et n'ont pas hésité à l'appeler voir hurler en chœur! "Père Noël, Père Noël...". Tous étaient surexcités à l'idée de le rencontrer avant les fêtes de fin d'année.

Quand la sirène du camion des sapeurs-pompiers a retenti au loin, les enfants se sont alors rués vers le portail de l'école, ont commencé à crier de bonheur, en le voyant se rapprocher. Le charme opérait. Des pe-



le Papa Noël a rendu visite aux maternelles et passé un moment magique avec les enfants. /РНОТО J-L.C.

tits se sont empressés de l'entourer amicalement, certains se sont blottis tendrement dans ses bras, l'ont regardé avec admiration, bonheur... Émerveillés devant l'homme en rouge tellement espéré des enfants sages (ils l'étaient tous bien entendu).

Après que celui-ci leur a distribué de nombreuses friandises et écouté les enfants, tous se sont regroupés au chaud dans la grande salle de la maternelle entièrement décorée par la directrice, Valérie Putéro, les mattresses et les Atsem (agents territoriaux spécialisés en école maternelle), de guirlandes, étoiles, boules, et des dessins féeriques illuminant les lieux ainsi qu'un beau sapin.

Aux côtés de Martine Labatut, intervenante en musique, les élèves ont appris des chants de Noël (en français et anglais), qu'ils se sont empressés d'entonner en l'honneur du Père Noël. C'est toujours un superbe spectacle attendrissant et plein de magie.

Tout ce petit monde a pris le goûter, les parents ayant amené de nombreux gâteaux, boissons et confiseries pour l'événement. Tous et toutes en garderont d'excellents souvenirs.

Visite surprise

Article dans la Provence

Le Père Noël à la maternelle

